



5^{ème} Dimanche du TO – le 4 février
2024 - Cycle B



TOUS TE CHERCHENT



AMBIANCE

Te consacrer du temps, laisse le souffle de Dieu me donner la vie, qu'il renforce mon enthousiasme pour les choses, surtout pour les gens. Donne-moi la force dans les circonstances compliquées de la journée. Que mon instinct humain reconnaisse la vie qui jaillit partout. Augmente la clarté de mes yeux pour me concentrer sur tout, ce qui est important, ce qui est fondamental, ce qui est juste, ce qui est nécessaire. Pousse mon cœur vers tout ce qui est bon, sage, juste. Que ta Parole me montre le meilleur chemin, qu'elle soit mon phare.

Prêche l'Évangile, proclame gratuitement, adresse-toi à tous, sans distinction de personnes et gagne certains à devenir des multiplicateurs de la mission que tu nous proposes.

Que le souffle de Dieu soit nos ailes pour voler dans le monde infini de la vie. Rends-nous conscients du potentiel que chacun de nous possède afin que nous puissions le mettre sur ton chemin, en générant des chemins d'espérance et d'humanité fraternelle.

CHANT. SOPLO DE DIOS - MAXI LARGHI

<https://youtu.be/8oAFFnkPOvg?si=-COxe72WvbqOrxdc>

ÉVANGILE. Marc 1, 29-39

« Aussitôt sortis de la synagogue, ils allèrent, avec Jacques et Jean, dans la maison de Simon et d'André. Or, la belle-mère de Simon était au lit, elle avait de la fièvre. Aussitôt, on parla à Jésus de la malade. Jésus s'approcha, la saisit par la main et la fit lever. La fièvre la quitta, et elle les servait. Le soir venu, après le coucher du soleil, on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal ou possédés par des démons. La ville entière se pressait à la porte. Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies, et il expulsa beaucoup de démons ; il empêchait les démons de parler, parce qu'ils savaient, eux, qui il était. Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l'aube. Il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il pria. Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à sa recherche. Ils le trouvent et lui disent : « Tout le monde te cherche. » Jésus leur dit : « Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'Évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. » Et il parcourut toute la Galilée, proclamant l'Évangile dans leurs synagogues, et expulsant les démons. »

Pour approfondir la Parole (*Marie-Noëlle THABUT*)

Nous lisons aujourd'hui quelques lignes du **livre de Job** qui compte quarante-deux chapitres ! Mais nous comprenons déjà qu'il affronte la question la plus terrible de nos vies, celle de la souffrance. Beaucoup d'entre nous se reconnaîtront dans les plaintes de Job ; car l'une des grandes qualités de ce livre est la vérité, l'actualité des questions qu'il ose poser. En définitive, le livre de Job ne donne pas d'explication au problème de la souffrance ; si nous en attendions une, nous serons déçus ; **mais il nous indique le chemin : ne pas retenir nos cris, mais garder confiance et tenir fort la main de Dieu ; puisqu'il est avec nous tous les jours jusqu'à la fin du monde.**

Le Psaume 146(147) commence par le mot « Alléluia » qui a tellement d'importance dans la tradition juive car c'est l'acclamation qu'on adresse au Dieu qui a libéré son peuple: « Dieu nous a fait passer de la servitude à la liberté, de la tristesse à la joie, du deuil au jour de fête, des ténèbres à la brillante lumière, de la servitude à la rédemption. C'est pourquoi nous chantons devant lui l'Alléluia » On comprend mieux, du coup, la phrase « Il est bon de fêter notre Dieu, il est beau de chanter sa louange ! » et on voit bien, aussi, pourquoi il nous est proposé ce dimanche, en écho à la première lecture tirée du livre de Job ; le verset 3 affirme « Dieu guérit les cœurs brisés, il soigne leurs blessures »

Suit la 2^{ème} lettre de St. Paul aux Corinthiens dans laquelle on dirait que Paul se fait une gloire de travailler de ses mains pour ne pas être financièrement à la charge de la communauté chrétienne. Il semble que, dans l'Église de Corinthe, certains de ses adversaires aient trouvé dans ce comportement un argument contre lui : puisque Paul n'utilise pas de son droit d'être rétribué, c'est qu'il veut échapper à tout contrôle. Est-il authentiquement l'apôtre qu'il prétend être ? Paul présente ici les raisons profondes de sa conduite. S'il se montre à ce point désintéressé, c'est pour que l'on sache bien qu'il « ne roule pas pour lui » **Il est en « service commandé » et c'est cela qui le rend libre. « J'annonce l'Évangile, c'est une nécessité qui s'impose à moi »**

Quant à Marc, il nous dit déjà : voici le Messie, celui qui annonce et accomplit le Royaume. Curieusement, les démons connaissent l'identité de Jésus, et Jésus leur interdit de parler. Pourquoi ce silence imposé ? Alors que Jésus n'est pas venu pour se cacher... Probablement parce que les habitants de Capharnaüm ne sont pas encore prêts pour cette révélation : il leur reste encore tout un chemin à parcourir avant de découvrir le vrai visage du Christ. Et quand Simon voudrait retenir Jésus en lui disant « Tout le monde te cherche », Jésus le ramène à l'essentiel, la prédication du Royaume : « Partons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame la Bonne Nouvelle ; car c'est pour cela que je suis sorti. » Or, si nous relisons le début de l'évangile de Marc, **pour Jésus, annoncer l'Évangile, cela consistait à dire : « Les temps sont accomplis, le Règne de Dieu est tout proche. »** Les miracles sont le signe que le règne de Dieu est déjà là ; le risque est de n'y voir que le prodige.

Des pistes pour la prière

- Qu'est-ce que Jésus fait après avoir soigné les malades ? Comment se comporte-t-Il quand il entend qu'on le cherche ?
- "Se rendit dans un endroit désert, et là il priait" Qu'est-ce que cette affirmation dit à ta vie ?
- A quoi t'invite ce texte de l'évangile



MUSIQUE AMBIANCE.

RECORRIENDO PALESTINA – ANDRÉS TEJERO

<https://youtu.be/669gKsIoOXc?si=nsRoj1--g8BHPup>

DIEU DE CONTRASTES

Le Dieu des petits,
des moyens et des grands.
Le Dieu de tous.
C'est le Dieu que je suis et
que je proclame par ma vie,
avec mes mots et mes gestes.
Sans oublier que je marche
et je grandis avec toi.
Je suis dans les rêves que
ensemble nous construisons.
Du matin au soir
ma vie du matin au soir
veut être ton écho,
en toute circonstance,
en tout lieu,
avec toute personne.
Que ton souffle de vie
me donne la vie pour que
mes paroles résonnent,
que mes mains soient projetées,
que mes pieds s'approchent.
Que ton souffle de vie
me donne la vie pour
générer la rencontre,
de générer la justice
même dans l'absurde,
Que ton souffle de vie
me donne la vie pour

ne pas décliner dans la blessure,
pour ne pas vendre le soutien,
ni de kidnapper le mot
authentique et juste.
Que ton souffle de vie
me donne la vie pour
proclamer gratuitement,
pour l'avenir de tous
pour la possibilité certaine
de permettre la vie,
là où elle est possible,
et de ne pas la nier.
Que ton souffle de vie
me donne la vie pour
proclamer toujours
que le bien est possible,
et de ne pas oublier
que tu es un messager,
que la appartient terre à tous,
terre de l'hospitalité fraternelle,
de la vie qui donne du pouvoir.
Continuez à rêver
ce que vous êtes,
Vivez et laissez vivre,
Vivre en rêvant,
en annonçant l'Évangile.

CHANT. MAXI LARGHI ft ATHENAS - FUE JESÚS

<https://youtu.be/OOoEFCo6Jb0?si=u;TM0NJe-9inq9wE>

GRACIAS - MAXI LARGHI

https://youtu.be/8gjRdCCs0WA?si=RdD_u6F12UAxNbOG



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org

